



## **Protokoll Sitzung des Pfarrgemeinderates 04/2023**

am **Dienstag, den 22. August 2023**  
um **19.30 Uhr**  
im **Andreashaus**

Anwesend: Annegret Eilermann, Manuela Felschen, Anneliese Hasken Melina Herbers, Bram Heuschen, Renate Jansen, Andrea Koopmann, Wolfgang Nentwig, Franz Josef Rohmann, Silke Schülting, Christiane Sievering, Sophie Stilling, Marlies Dankelmann, Stephan Schwegmann, Anita Radermacher, Karin Schoo, Anne-Christin Werner, Pater Paul

Für die Kindertagesstätten: Christiane Göken

Es fehlen: Bettina Hilbink, Elisabeth Focks

### **TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Bram Heuschen begrüßt alle anwesenden Mitglieder des Pfarrgemeinderates und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

### **TOP 2: Genehmigung des Protokolls**

Das Protokoll vom 15.05.2023 wird genehmigt.

### **TOP 3: Impuls (Anneliese Hasken)**

Anneliese Hasken spricht einen Text "Kunst der kleinen Schritte" als Impuls.

### **TOP 4: Jana Maurach stellt sich vor**

Jana Maurach hat sich im Gottesdienst der Gemeinde vorgestellt.

Folgende Aufgabenbereiche wird Jana unter anderem übernehmen: Firmung, Schulpastoral und Schulkatechese an den Grundschulen, Familiengottesdienste, Jugendmessen und Glaubenswoche, Jugendarbeit in Listrup.

Der Pfarrgemeinderat heißt Jana herzlich willkommen.

### **TOP 5: Aktuelles aus den Kitas**

Christiane Göken (Kita St. Klara) berichtet aus den Kitas:

Im Moment haben alle Kitas alle Planstellen besetzt und alle Kinder haben im Kirchspiel Emsbüren einen Kita-Platz bekommen.

Bei der Kita St. Josef ist das Dach undicht.



Im Dorfgemeinschaftshaus in Bernte gibt es nun eine Großtagespflege für Kinder bis 3 Jahren.

Christiane Göken verlässt die Sitzung nach ihrem Bericht.

#### **TOP 6: Speed-Dating**

Es wurden insgesamt 583 Fragebögen ausgefüllt, davon wurden 100 Fragebögen von den Kindern und Jugendlichen ausgefüllt und 483 Fragebögen von den Erwachsenen.

Am 31.08. ist die öffentliche Präsentation der Ergebnisse, der Festausschuss des PGRs sorgt für Getränke und Deko an diesem Abend.

Ablauf der öffentlichen Präsentation:

1. Vorstellen der Ergebnisse
2. Welche Arbeitsaufträge ergeben sich aus der Umfrage?  
Was können wir verbessern?  
Welche Ideen können und wollen wir umsetzen?
3. Systematisieren: Was? Wer? Wann?

Die Gemeindemitglieder sollen erkennen, dass die Fragebögen nicht im Archiv landen, sondern dass die PGRs die Anregungen erstnehmen.

#### **TOP 7: Reflexion**

##### **a) Zeltlager**

Beide Zeltlager sind sehr gut gelaufen, die Kinder und Jugendlichen war super zufrieden. Im älteren Zeltlager waren 230 Personen und im jüngeren Zeltlager 224 Personen. Die Stimmung war in beiden Lagern gut, obwohl es beim jüngeren Zeltlager oft geregnet hat.

Der Platz in Merzen ist sehr gut, da eine Halle mit festen Toiletten dazugehört. Die Abrechnung wird noch gemacht, so dass noch nicht gesagt werden kann, wie es finanziell gelaufen ist und ob es ein Plus oder ein Minus gibt. Falls es ein Minus gibt, muss der Teilnehmerbeitrag im nächsten Jahr erhöht werden.

##### **b) Fronleichnam und Firmung**

Das Fest Fronleichnam war sehr schön, es gab eine sehr gute Beteiligung und auch die Firmung ist gut gelaufen.

Der Pfarrgarten ist ein perfekter Ort für einen Gottesdienst.

Ein großer Dank geht an die Firmkatechetinnen und die Firmkatecheten.

#### **TOP 8: Berichte aus den Ausschüssen und Gremien**



### **a) Dekanatsarbeitsgemeinschaft der PGR**

Die Dekanatsarbeitsgemeinschaft hat die sanierte Kirche in Biene besucht, hier waren Vertreterinnen und Vertreter von 8 Pfarrgemeinden vor Ort. Tanja Borgel hat stellvertretend an der Sitzung teilgenommen.

### **b) Projektgruppe Pilgern**

11 Personen sind den Ludgerusweg von Coesfeld nach Billerbeck gegangen, Wolfgang Nentwig hat alles perfekt vorbereitet. Am Ende wurde im Dom von Billerbeck, in der Sterbekapelle des Heilige Ludgers, die Heilige Messe gefeiert.

Bald startet der Pilgerweg nach Santiago de Compostela, der in vielen Etappen auf viele Jahre verteilt wird. Die erste Etappe umfasst die Zeit von 6 Tagen.

### **c) Ausschuss Kinder und Jugend**

#### **Messdiener:**

Es gab einen Aktionstag für die Messdienerinnen und Messdiener.

Im Jahr 2024 findet die Internationale Messdienerwallfahrt nach Rom statt. Wir werden vom Kirchspiel daran teilnehmen und hoffen, dass viele Jugendliche mitfahren.

Die Messdiener haben zum ersten Mal am Pfingstival in Ahmsen teilgenommen, hier gab es ein tolles Programm und die Kinder waren begeistert.

Die Ausbilderinnen und Ausbilder sind mit den Messdienern in den Movie-Park gefahren und hatten alle einen super Tag.

Bei den Messdienerinnen und Messdienern läuft es im Moment sehr gut. 22 Kinder werden auf die Aufnahme in die Gemeinschaft der Messdiener vorbereitet.

Die Ausbilderinnen und Ausbilder loben Elisabeth sehr und bedanken sich bei ihr für tolle Zusammenarbeit.

#### **Landjugend:**

Die Landjugend ist sehr aktiv. Ein Highlight war der Gottesdienst mit den Bewohnerinnen und Bewohnern aus dem Elisabeth Haus und das anschließende Grillen.

### **d) Ausschuss solidarisch Handeln**

Beim Rikscha-Projekt gibt es aktuell 16 Pilotinnen und Piloten, es werden noch weitere benötigt.

Beim Solidarischen Mittagstisch sind für 2023 alle Termine vergeben.

Der Herbstmarkt findet am 1. Oktober auf dem Kirchplatz statt.

Am 22.10. ist der Weltmissionssonntag. Der Ausschuss wird die Gottesdienste mitgestalten.



#### **e) Nacht der Kirchen**

Die Projektgruppe hat ein tolles Programm gestaltet, die Flyer mit Ablauf und Programm sind schon da.

#### **f) Digitalisierung**

Es wurde ein Instagram-Account für unsere Kirchengemeinde erstellt

Folgende Bitte geht an alle Gruppen:

Schickt Fotos, Berichte, Storys, Plakate an Melina Herbers und Felix Borgel. Sie werden die Beiträge dann auf Instagram stellen. Es können auch Seiten aus dem KirchspielKurier auf Instagram gestellt werden. Das erhöht die Reichweite für die Berichte und Aktionen.

#### **g) Festausschuss**

Nächste Aktion: Präsentation der Ergebnisse vom Speed-Dating am 31.08.2023

#### **h) Bericht aus dem Kirchenvorstand**

Die Theatergruppe bekommt einen neuen Regisseur.

Der „Jedermann“ steht erst einmal nicht auf dem Programm.

Das Büro der Jugendreferentin im Michaelsheim wurde renoviert.

Zum Dank für die geleistete Arbeit wurde die Dombautruppe zum Grillen eingeladen.

#### **TOP 8: Verschiedenes**

Höchstwahrscheinlich wird es am 4.11., um 18.00 Uhr in Emsbüren eine Hubertusmesse geben

Für die Beerdigungen fehlen uns erwachsene Messdiener. Im KirchspielKurier soll Werbung gemacht werden.

Bram Heuschen beendet die Sitzung um ca. 22:00 Uhr.

gez. Bettina Hilbink  
Emsbüren, 12.09.2023